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Six adhérents nous ont demandé de les excuser, la grippe a sévi!

La santé du Conservatoire:

En 2023 nous avons enregistré 47 adhésions payées, en légère progression
par rapport à 2022. Cette confiance conforte et légitime notre action.

Nos sponsors habituels, Alvadiem, Thomas apiculture, Oasis et maintenant
BDO ont maintenu leur aide . Leurs dons ont permis l’achat de matériel d’élevage (
les apidéas, du sirop..) et de financer des formations. Deux bénévoles ont suivi des
stages destinés aux professionnels, élevage des mâles, gestion des colonies,
sélection…. auprés de Apinov.

Le Conseil Départemental du Loir-et-Cher nous a confié la gestion de
quatre ruches installées à Yvoy-le-Marron.

La comunication
Le site internet
La page facebook
Les animations:

Janvier, Présentation du CANSO aux membres de l’Abeille
Abraysienne

Mars, Foire à la vannerie de Méreau dans le 18
Mai, Fête de la nature à Sassay
Juin, Fête de la biodiversité à Huisseau
Juin ,Village solognot au Game Fair de Lamotte Beuvron
Août, Fête de l’Abeille noire et du Mouton Solognot à Villesavin

Deux formations aux analyses d’ailes au printemps
Une conférences sur la sélection génétique par Alina

Comme chaque année nous avons organisé des journées de préparation du
matériel, nettoyage et flambage des caisses, cirage des cadres, marquage et
imprégnation à l’huile de lin chaude des caisses….le tout dans la bonne humeur.

Les ruchers
Pour mémoire, nous avons maintenant des ruchers à neuf

emplacements
Chambord



Bauzy
Neuvy
Tour-en-Sologne
Dhuizon
Vernou
Yvoy-le-Marron
Nibelle
Lestiou. (Sur une exploitation en agriculture biologique, nous

transportons nos ruches menacées par les frelons asiatiques prés des champs de
luzerne à graine. Les abeilles bénéficient d’une source de nourriture d’été à l’abri
des frelons).

Les abeilles

Le Conservatoire a lancé en 2023 un programme de sélection quantitative
qui a été présenté en mai aux adhérents par Alina Clément.
Les objectifs étaient:

savoir reconnaître et certifier les abeilles noires par l’usage des
logiciels Flugel et Deepwings

conserver des abeilles noires et surtout des abeilles noires
compatibles avec l’apiculture, douces, productrices et hygiéniques (résistantes aux
maladies).

reconstituer des lignées de colonies d’abeilles noires du
Conservatoire

distribuer des reines ou des cellules aux adhérents

En début de saison nous disposions:
d’un groupe de 4 colonies soeurs provenant d’une même ruche

testée avec le logiciel d'analyse d’ailes Flugel indice. L’indice cubital était 1,84.
Ces colonies soeurs ont alimenté nos ruches à mâles.

de quatre colonies avec des reines noires dont l’indice cubital était
entre 1,77 et 1,9 ( rappel: l’indice cubital des abeilles noires se situe en dessous
de 1,9). C’etait les ruches sur lesquelles nous avons greffé.

et de colonies métissées que nous avons multipliées.

Le greffage a été confié a Nils Aucante qui nous a fourni environ 200 reines
ou cellules qui pour la plupart ont été fécondées dans notre rucher de fécondation
à Tour-en-Sologne.

Une soixantaine de reines ou cellules a été distribuée à nos adhérents, le
reste au conservatoire.

Des membres du CAN ont aménagé le rucher de fécondation à
Tour-en-Sologne. Certains adhérents y ont amené à féconder les reines ou les



cellules que nous leur avions fournies. On y retrouvait des Dadant 6 cadres, des
haussettes Dadant, des miniplus…..

Le conservatoire de son côté avait opté pour la fécondation en apideas.
Nous en avons acheté une cinquantaine que nous avons peuplés avec les abeilles
des ruches de réserve. Beaucoup des colonies, des apidéas, ont déserté les
ruchettes et se sont perdues dans la nature ou ont renforcé d’autres ruches. Nous
pensons avoir trouvé la parade pour la saison 2024.

Malheureusement nous avons eu des déconvenues sur certains greffages où
les reines sont ressorties trop métissées à notre goût.

En fin de saison 2023 le conservatoire posséde, une centaine de colonies,
qui ne sont pas toutes noires. Seulement une vingtaine sont des bonnes abeilles
noires aptes à la reproduction. Les colonies métissées serviront cette année à
recevoir les reines noires qui seront la base de notre cheptel 2024.

Un peu de miel récolté nous a servi de monnaie d’échange avec les
donateurs ou les gens qui ont rendu service au Conservatoire.

Conclusion:

L’activité du CANSO s’est orientée vers deux axes, la formation des
membres par les ateliers et les journées de travail et le travail purement apicole, la
conduite et la multiplication des ruches.

Je regrette que peu des amis formés en particulier aux analyses d’ailes aient
mis leurs nouvelles connaissances au service du conservatoire.

A côté de cela je voudrais mentionner particulièrement le travail des
bénévoles qui ont assuré la bonne marche des ruches et des ruchers, et n’ayons
pas peur, je parle de Alina, Martine, Pierre et Philippe en particulier. Christine qui a
fait un gros travail d’infographie.

Un grand merci à eux qui espèrent être rejoints par quelques-uns d’entre
vous sur ce superbe travail en 2024.

Et enfin cet automne le bureau a préparé la saison 2024 en rédigeant des
objectifs et des programmes d’actions dont nous parlerons tout à l’heure.

Le rapport moral est adopté à la majorité ( une abstention).

Finances:
Le trésorier présente le bilan comptable 2023.

Le rapport financier est adopté à l’unanimité.

Elections:
Sortants 2024:

Gérard Petit, Didier Heitz, Julien Gribonvald,
Sortants 2025:

Alina Clément, Ichalalem, Ethan



Sortants 2026:
Christine Delas Thiaville , Pierre Aucante, François Breuzin,

Christophe Henry

Deux candidats déclarés:
Philippe Touchet, Laurent Jacob, ainsi que Gérard Petit, Julien

Gribonvald et Didier Heitz sont élus à l'unanimité.
ils seront sortants en 2027

Le CA continue par la présentation des projets 2024 qui fera l’objet d’un compte
rendu prochainement.


